



Un sauvetage d'ours en période de COVID-19 :

QUATRE PATTES sauve deux ourses noires d'Asie et les installe dans un foyer adapté au Vietnam

Zurich, le 26 mai 2020 – L'organisation internationale de protection des animaux **QUATRE PATTES** a mené avec succès ce 20 mai son premier sauvetage d'ours de l'année au Vietnam. Dans le respect des mesures de sécurité strictes décidées dans le cadre de la pandémie de COVID-19, **QUATRE PATTES** a pu ramener deux ours à collier femelles dans sa **FORÊT DES OURS** de Ninh Binh, dans le nord du Vietnam. On estime que Cuc et Nhai sont âgées de 18 ans et qu'elles ont été enfermées toute leur vie dans une arrière-cour. Au Vietnam, les ours en captivité sont toujours exploités pour leur bile, considérée comme remède en médecine traditionnelle. Bien que la demande de bile d'ours à des fins médicales soit en baisse, jusqu'à 400 ours vivent encore au Vietnam dans des conditions cruelles dans des exploitations ou en isolement.

Compte tenu de la fermeture des frontières et des restrictions de sortie prononcées dans le cadre du coronavirus, les sauvetages d'animaux constituent également un défi majeur pour **QUATRE PATTES**. Néanmoins, une équipe locale de **QUATRE PATTES** a entrepris le voyage de 60 kilomètres de la **FORÊT DES OURS** de Ninh Binh à la province voisine de Ha Nam, où les deux femelles étaient enfermées séparément dans des cages situées dans une arrière-cour. Lorsque leur ancien propriétaire les avait reprises en 2002, elles étaient encore de jeunes animaux. **QUATRE PATTES** a décidé de prendre les ourses en charge après que les autorités locales aient demandé de l'aide. « Les examens et le transport se sont bien passés, Cuc et Nhai se portent bien. Il fait très chaud en ce moment, et elles ont eu l'occasion de prendre plusieurs douches froides depuis leur arrivée. Les deux ourses peuvent maintenant s'habituer à leur nouvel environnement durant les trois semaines de quarantaine. Nous les aiderons à se rétablir en les examinant sur toutes les coutures, en adaptant leur traitement et leur alimentation en conséquence et en leur offrant des possibilités suffisantes de s'occuper », déclare Szilvia Kalogeropoulou, vétérinaire de **QUATRE PATTES**, qui était présente lors du sauvetage. L'équipe expérimentée de la **FORÊT DES OURS** de Ninh Binh va maintenant aider Cuc et Nhai à s'acclimater et à redécouvrir leurs instincts naturels.

Mesures de sécurité en période difficile

En raison de la pandémie actuelle, l'équipe de **QUATRE PATTES** travaille dans un cadre de mesures de sécurité et d'hygiène strictes. « Les gants sont obligatoires dans tous les sauvetages, et cette fois-ci, tous les participants ont également porté un masque. La distance de sécurité a été respectée dans la mesure du possible. Notre travail quotidien au sein de la forêt des ours requiert des mesures tout aussi strictes. Par exemple, nous désinfectons minutieusement nos véhicules de transport avant le départ et au retour au refuge », explique Emily Lloyd, responsable des animaux à la **FORÊT DES OURS** de Ninh Binh. Le centre de protection des ours a récemment été rouvert pour accueillir de petits groupes de visiteurs.

Avant d'entrer, la température est prise et les visiteurs doivent porter un masque. « Nos ours ne remarquent rien, rien n'a changé pour eux. Les animaux nouvellement arrivés doivent de toute façon toujours être placés en quarantaine pendant trois semaines pour éviter toute contagion entre les ours », a déclaré Emily Lloyd. Rien n'indique pour le moment que les ours soient particulièrement exposés au risque d'une infection par le coronavirus.

Un refuge pour un total de 100 ours dans le nord du Vietnam

En collaboration avec des partenaires de coopération locaux, QUATRE PATTES s'efforce de libérer le plus grand nombre possible d'ours à bile. Avec la FORÊT DES OURS de Ninh Binh, QUATRE PATTES aide le gouvernement vietnamien à fermer les exploitations d'ours et à mettre définitivement fin à la pratique cruelle de l'extraction de la bile. Lorsque tous les travaux de construction seront terminés, jusqu'à cent ours sauvés trouveront un nouveau foyer sur dix hectares de terrain. La FORÊT DES OURS de Ninh Binh n'est pas seulement un centre de protection pour les ours, mais fait aussi office de centre d'éducation pour la protection des animaux et des espèces au Vietnam. Les visiteurs peuvent découvrir sur place les 29 ours à collier sauvés jusqu'à présent qui profitent de leur nouvelle vie dans les vastes enclos en plein air comprenant des étangs, des endroits boisés, des lieux d'escalade et des cachettes.

Au sujet de QUATRE PATTES

QUATRE PATTES est une organisation internationale de protection des animaux vivant sous influence humaine, qui révèle les souffrances, sauve les animaux dans le besoin et les protège. QUATRE PATTES fête cette année ses 20 ans en Suisse. Fondée par Heli Dungler à Vienne en 1988, l'organisation se concentre sur les chiens et les chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux de rente et les animaux sauvages vivant dans de mauvaises conditions de détention ainsi que dans les zones de catastrophe et de conflit. Avec des campagnes et des projets durables, QUATRE PATTES apporte une aide rapide et une protection à long terme aux animaux en détresse. La Fondation est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours sauvés de mauvaises conditions de détention un environnement adapté à l'espèce. www.quatre-pattes.ch